

---

# Lettonie : Rail Baltica et ses implications à Riga

## Description

Par Céline Bayou (sources : *Delfi.lv*, *Latvijas avīze*, *LETA*)

La signature, à l'automne 2016, de l'accord prévoyant la construction d'une ligne ferroviaire à grande vitesse reliant l'Estonie à la Lituanie (*via* Kaunas et jusqu'à la frontière polonaise) en passant par la Lettonie permettra de désenclaver ces pays. L'écartement des rails sera en effet identique à celui qu'on trouve en Europe de l'Ouest.

L'installation de cette ligne va évidemment avoir de nombreuses implications. À Riga, on commence à discuter des conséquences de cet ouvrage sur l'immobilier. Agnis Driksna, directeur du département du développement et de la coopération des Chemins de fer européens, a annoncé le lancement de préemptions dans la capitale. Les propriétaires de certains biens immobiliers seront informés du processus, puis une évaluation des biens sera faite et des propositions de compensations seront formulées. Un concours sera par ailleurs bientôt lancé pour la construction d'une gare de Rail Baltica à l'aéroport de Riga.

En Lettonie, la ligne devrait passer par les régions de Salacgrīva, Limbaži, Cēsis, Inčukalns, Ropaži, Salaspils, Rīga, Mārupe, Olaine, Ķekava, Baldone et Bauska. Dans la région de Cēsis, un problème a été soulevé, la zone relevant d'un parc naturel protégé.

Sur la rive gauche de la Daugava, à Riga, la gare de Torņakalns, située à proximité de la nouvelle Bibliothèque nationale, est aussi sous le feu de l'actualité: il est probable en effet que la mise à niveau des installations impliquée par le passage de Rail Baltica va nécessiter le retrait du bâtiment historique de la gare et celui du mémorial aux victimes du communisme qui y a été installé. Ils seront éventuellement repositionnés ailleurs.

Ce mémorial revêt une importance particulière pour les Lettons: il fait référence aux déportations du 14 juin 1941, lorsque près de 16.000 habitants du pays, Lettons, Russes, Juifs et Polonais, dont 3.700 enfants de moins de 16 ans, ont été emmenés vers la Sibérie, certains en partance depuis cette gare. Chaque année, le 14 juin, des cérémonies sont organisées sur différents sites du pays, dont ce mémorial.

### **date créée**

28/12/2016

### **Champs de Méta**